
 

 

 令和６年 第９回米原市定例教育委員会 

 

 

日 時：令和６年９月 26日（木） 午後３時 30分開会 

場 所：米原市役所  ３－Ａ、３－Ｂ会議室 

 

 

  （出席者） 

     教 育 長：馬渕教育長 

     教 育 委 員：中川委員、本庄委員、膽吹委員、法戸委員、井口委員 

     教   育   部：口分田部長、髙木理事 

     教 育 総 務 課：梶田課長 

     学 校 教 育 課：北川課長 

     生 涯 学 習 課：平山課長 

     図 書 館：梶川館長 

     スポーツ推進課：横田課長 

     学 校 給 食 課：花部課長 

     書      記：奥村課長補佐、辻村 

 

 

１ 開 会  

 

 

２ 教育長挨拶 

   皆さんこんにちは。暑さ寒さも彼岸までと言いますけれども、彼岸が過ぎても暑い日

が続いております。しかし、ここ２、３日はちょっと秋の気配を感じられるようになっ

てまいりました。春が来たという歌がありますが、秋が来たという歌を歌いたくなるほ

ど、今年の夏は非常に厳しいものでした。ようやくその秋が来まして、スポーツの秋な

のですが、昨日、国スポ・障スポ 2025のリハーサル大会として行われました、全日本社

会人ホッケー選手権大会の閉会式が行われました。滋賀クラブから男女各チームが出場

しましたが、男子チームが 26 チーム中４位、そして女子チームは 14 チーム中３位と、

好成績を残してくれました。優勝とまではなかなか難しく、試合を見ていますと相当強

いチームがございまして、よく健闘されたと思っております。 

   続いてスポーツの話題ですが、明日米原中学校の体育大会が行われて、これで中学校 

全て終了となります。 

小学校は９月 28日土曜日山東小学校を皮切りに全ての小学校が 10月の半ば過ぎぐら 

いまでかけて、行われる予定となっております。最近ちょっと変わってきておりますの 

は、中学校の体育大会も２校が土曜日開催なのですが、あとの学校はウィークデーの木、 



 

 

金曜日あたりの開催になっております。小学校は１校だけウィークデーであと残り８校

は土曜日開催の予定となっております。この辺少し変わってきておりますし、中学校の

体育大会も非常に暑いので、暑さ指数を見ながらの実施ということになっております。

先日、大東中学校の大会は途中で雲行きがおかしくなってまいりまして、雷が鳴りだし

たため、急遽閉会式を体育館にするというような措置も取られたようでございます。 

スポーツの秋、これから学校の中でいろいろと展開をされていくというところでござ 

います。 

あと二つお知らせしたいのが、前回の教育委員会の８月 19日でしたが、３日後の 8月 

22 日に中学校の生徒会フォーラムが行われました。これは、伊吹山の３合目に登って、 

実際に伊吹山の惨状を見る、そして、なぜこのようになってきてるのか、そのような説 

明をジョイいぶきで受けて、中学生として、今後何ができるのかということを考えても 

らうようになっております。生徒会の役員が来ておりますので、今後中学生でできるこ 

とを考えて実行に移していくと、そういうふうになっていくと思います。 

小学校では、伊吹小学校が土砂災害が起こったということ、伊吹山テレビでその災害 

についての思うところを出してくれましたが、また小学校でもそのような動きが少しで 

も出てくればというふうに思います。私達の伊吹山ですので、昨日も下から伊吹のグラ 

ウンドから眺めていますと相当ひどいもので、ちょっと回復の兆しは無いわけですが、 

何かをしないといけませんので、そういうことを子どもたちは子どもたちなりに、大人 

は大人なりにできることをしていかないといけないなというふうに感じております。 

最後にもう一点、９月の議会の一般質問の内容で議員から教職員の自己負担について、 

議員の言葉を借りますと自腹についてです。事務用品であったり、あるいは次の日の授 

業を考えてるときにぱっとひらめいて、それに必要なものを 100円ショップで買い揃え 

ていくとか、そういう教職員の自己負担があるんじゃないかと、これはもう否めない事 

実でございまして、実際にありますし、教材についてはないとは思いますけれども、中 

学校は、部活動に関わるスポーツ用品であるとか、そういうものは自分で買っているの 

が現状です。それは教師によるのでしょうけども、そういうものについて、もう少し学 

校も改善していかなければならないということで、公費執行のルールを再度教職員に周 

知をする。それから急遽必要になったものについては、できるだけ学校配当の予算の中 

から資金前渡などをして対応できるような方法をとって行こうというようなことを、現 

在教育委員会では考えております。 

以上、最初の挨拶とします。 

 

 

３ 会議録承認 

   令和６年第８回定例会議事録 

 

 

 



 

 

４ 所属長報告 

（１）教育総務課長 

    報告事項につきましては、９月 11日に民生教育常任委員会が開催されまして、補正 

予算に関する議案の審議をいただいております。 

今後の予定につきましては、10月２日に同じく民生教育常任委員会が開催されまし 

て、令和５年度に係る決算審査が行われます。また、10月 23日には第 10回の定例教 

育委員会を予定しております。10月 31日に滋賀県都市教育委員会連絡協議会の県内 

研修と併せまして、滋賀県教育委員会との意見交換会が大津市民会館、琵琶湖ホテル 

で開催されます。 

 

 

（２）学校教育課長 

    教育長のお話にありましたように、中学校の体育大会が９月には行われておりまし 

て、１学期に既に２校終わっているのですけども、明日の米原中学校の体育大会で終 

了ですその後、９月の終わりから 10月にかけて小学校の９校の運動会が開催されま 

す。 

続きまして、教育センターでございます。この夏休みは夏季研修ということで、一 

覧表にあります研修を行いました。それだけの参加者がありまして、アンケート結果 

も概ね肯定的な意見、感想がいただいているのではないかなと思っております。 

８月 19日から８月 28日にかけまして米原市の教職員全員集会ということで、これ 

はコロナ禍以降は動画配信を行っております。米原小学校の教諭のレポート発表 

と、名古屋学院大学の先生の講義講演を配信をいたしました。その結果の受講者 

の受け止めにつきましては、資料にまとめております。今後のこの全員研修の持ち方 

につきましては、動画配信が良いというのが 92%ということで動画配信が良いと我々 

もそう思っています。何度も見返すことができますし、その日都合が悪い人も、自分 

のスケジュールで見ることができるということで、継続をしていきたいと思っている 

ところです。 

今後のスケジュールとしましては、ＩＣＴに関する調査研究部会ということで、米 

原市としてはやはりＩＣＴをもっと頑張っていかなければならないということを、す 

ごく思ってるところですけども、この部会につきましては、10月 10日は彦根市の若 

葉小学校で、10月 29日は長浜西中学校で、11月 28日には米原小学校で授業研究会が 

行われます。それぞれこの市を越えて、授業研究会を行うという今流れになっており 

まして、ぜひ長浜や彦根のいいところはぜひ取り入れてもらい、交流することで互い 

に高め合っていけたらなと思っているところです。 

 

 

 

 



 

 

（３）生涯学習課長 

    報告事項につきましては、ルッチまちづくり大学 10期生の卒業式を９月 22日の日 

曜日に行いました。今回３年間の学びを経まして 16人の方が卒業をされました。その 

中でも、米原市に伝承される踊りをとおした研究をされたグループにつきましては、 

甲津原に伝わってきた顕教踊りですとか、日撫神社の相撲踊りですとか、そうしたこ 

との実演をとおして、最後は会場の皆さんと一緒に踊りをして、有意義な内容になっ 

たのではないかなと思っております。 

９月 23日の祝日には、５年に一度の春照の太鼓踊りが盛大に開かれました。教育長 

にも来賓で一日御出席をいただきました。びわ湖放送にも大々的に取上げていただき 

まして、本当に５年に一度の祭りを、子どもだけではなしに大人も地域の住民の方と 

一緒になって、それぞれの役割の踊りをされていたのが非常に印象に残りました。 

    今後の予定につきましては、10月 12日土曜日からの３連休ですが、米原曳山祭子 

供歌舞伎が米原駅周辺一帯で開催をされます。こちらも新聞等で報道が出ていた部分 

もありますが、５年ぶりにこの米原跨線橋を東から西に線路の上を曳山が巡行すると 

いう形が今回実現をしますし、こちらの市役所のコンベンションホールでも、特設の 

舞台を作りまして子供歌舞伎の披露があるということで、大変見所が多い祭りとなっ 

ております。 

10月 19日、20日ですが、お城 EXPO in滋賀・びわ湖が文化産業交流会館と米原学 

   びあいステーションで開催されます。19日はツアーという形になりました。メインは 

10月 20日という形になります。百名城のパネル展示ですとか、様々なグッズ販売等 

の企画もされていますし、厳選プログラムの公演、こちらが米原学びあいステーショ 

ンで開催されるという形になっております。 

10月 22日の火曜日には、ルッチ大学の 11期生の入学式を予定しております。現在 

のところ 10人程度の申込みということで、あともう少し増やしていきたいと思ってお 

ります。お知り合いの方でまちづくりに関心のある方が地域の方にいらっしゃいまし 

たら、お声掛けいただければありがたいかなと思っております。 

最後になりますが、今年度もスマートフォン講座を実施しております。民間の NTT 

との連携をしながら、初心者向けの体験講習会は、各地域の地域福祉センターで、そ 

れから少し応用するという形でスマホの講習会は、学びあいステーションで９月 24日 

からスタートしております。特にスマートフォン講習会も、火曜日なんかは今回少し 

スキルアップをするために、米原市の防災アプリを使おうとか、まいちゃん号でバス 

に乗ってみようとか、そういう講座を個別に今回作っておりまして、結構当日申込な 

ど反響がありまして、今の能登大雨のことも含めて防災とか、移動に関する配信事業 

にも多く申込みをいただいておりまして、まだまだ飛び込みでも行けますので、お知 

り合いの方いらっしゃいましたら御紹介いただければありがたいと思います。 

 

 

 



 

 

（４）図書館長 

    報告事項につきまして、第２回の図書館協議会を９月８日に開催しました。 

米原市の子ども読書活動推進計画がありますが、この計画の次期計画を今年度と来 

年度で策定をします。その内容などについて協議をしていただきました。次期計画の 

形がある程度まとまってきた段階で、教育委員会でも報告をさせていただきたいと思 

っております。 

今後の予定につきましては、10月 12日のすまいるあくしょんフェスタ 2024につい 

て、説明します。親子を対象にした大きなイベントが米原の文化産業交流会館で開催 

されますので、そこに出張こども図書館としましてブース出展をします。県のこども 

図書館サポートセンターは、県の生涯学習課、米原市のボランティアグループと市立 

図書館が協力をしまして、絵本や図書の展示などを行う予定をしております。子ども 

と保護者が楽しく本取り合う機会になればと思っております。 

 

 

（５）スポーツ推進課長 

    報告事項につきまして、国スポ関連でございますが、８月 26日に花いっぱい運動の 

取組ということで、長浜農業高校に花苗の寄付をいただきまして、引渡し式をさせて 

いただきました。それにつきましては、リハーサル大会で設置をさせていただいたと 

ころでございます。続きまして、国スポ 400日前企画ということで、ホッケー日本代 

表男子のサムライジャパンの合宿誘致事業を、８月 26日から 31日にかけて実施させ 

ていただきました。29日には、サムライジャパンとＢｌｕｅＳｔｉｃｋｓＳＨＩＧＡ 

のスペシャルマッチを、何とか台風が来る中で実施させていただきましたが、31日に 

予定をしておりましたホッケー教室につきましては、残念ながら雨のため中止という 

ことになりました。 

続きまして、国スポに関連して企業協賛をいただいておりまして、利高工業様とオ 

オサワ様から協賛をいただきまして、９月６日には利高工業様にお伺いして礼状をお 

渡しさせていただきまして、９月９日には贈呈式を開催させていただきました。 

最後に、冒頭の挨拶にも触れていただきましたが９月 20日を皮切りに 25日までの 

間、全日本社会人ホッケー選手権大会を国スポ・障スポリハーサル大会ということで 

開催させていただきました。皆様の御協力によりまして滞りなく終えさせていただき 

ました。多いときには、観戦される方が 200人ぐらいいらっしゃいましたし、学校観 

戦ということで、市内の各小学校から来ていただきまして、地元の選手等を応援いた 

だいて、夢を育むよい取組ができたかなと思っているところでございます。 

今後予定につきましては、９月 30日にスポーツ全国大会等の出場報告会、佐賀国ス 

ポへの壮行会を実施させていただく予定をしております。佐賀国スポの大会視察に、 

10月４日金曜日から伺わせていただく予定をしております。本大会の雰囲気なり課題 

について、しっかり視察をしてまいりたいと思っております。また、パリオリンピッ 

クに出場されました島田あみる選手、森花音選手が帰国されまして、出場報告という 



 

 

ことで 10月 11日に市長を訪問される予定となっております。 

ジョイスポパークにつきまして、10月 19日に市民参加型のふれあいスポーツイベ 

ントとして、盛大に開催させていただく予定をしておりますので、御協力、御参加の 

方お願いしたいと思います。それと、奥伊吹観光様からも寄付金の協賛をいただいて 

おりまして、10月 3日にグリーンパーク山東のテニスコートとバスケットコートのリ 

ニューアルオープンということでオープニングセレモニーをされますので、それに併 

せて寄付贈呈式を予定しています。 

 

 

（６）学校給食課長 

    報告事項につきましては、８月 23日金曜日に、滋賀県の学校給食共同調理場の調理 

従事職員の研修会を開催をさせていただいたところです。当日は県内の８市町の共同 

調理場の調理師など 52人が参加し、共同調理場の衛生管理について研修を行ったとこ 

ろでございます。 

次に、９月２日から２学期の学校給食が始まっております。９月５日には防災にち 

なんだ給食のメニューを提供をしております。この日は食物アレルギーのある子ども 

も食べられるメニューとして、また災害における食について考えながら食べることが 

できました。 

    今後の予定につきましては、小学校１年生および５年生を対象に食に関する指導を 

予定しています。また、10月 7日と 16日ですが滋賀県の学校給食会主催で学校給食 

用の料理コンクールが開催され、審査員として出席をする予定をしております。 

 

 

５ 所属長に対する質疑 

  教育長   ： 各課からの報告が終わりましたけども、私からもう一つお伝えします。 

８月 20日にオラトリカルパフォーマンスミートという英語の発表会を開 

催をいたしました。これについては、去年から実施していますが、去年は 

小中学生合わせて 15人の参加でしたが、今年はなんと 60人の参加という 

ことで、小学生が 49人、中学生が 11人になりました。大盛況となり、非 

常に喜んでいるところでございますし、学力学習状況調査の質問紙調査の 

中で、英語の授業が楽しいですかという質問に対しては、全国平均をはる 

かに上回る数値を出しているところで、米原市が行っております英語教育、 

教育課程特例校として小学校一年生から英語教育やっておりますけども、 

いい状況で結果が出てきているというところでございます。 

  

 

  Ａ委員   ： 冒頭の教育長の御挨拶の中にも、またスポーツ推進課長の話にもあっ 

たのですが、ホッケー大会の御案内いただきまして、ルールはよく分か 



 

 

らないんですけど、観戦に行きました。３位決定戦で埼玉と滋賀の試合 

を見ていましたが、非常に良い天気で、久々になんかすごいものをみた 

いなという感じがしました。滋賀県の中にも何人か全日本代表の候補の 

選手もいるみたいですし、相手方の埼玉の中にも現在の日本代表選手も 

入ってるということで、非常にレベルが高いと感じました。今年から、 

佐賀大会から国スポ・障スポに名前が変わったと思うんですが、それま 

では国民体育大会、国体と身体障害者スポーツ大会となっていたと思い 

ます。実は私事なんですが、前回のびわこ国体、だいぶ前になりますけ 

ど、あのときに私は一般の国体の方の対応ではなく、障害者の方の今は 

グランドソフトボールと言いますけど、その頃は盲人野球と呼ばれてい 

て、目の不自由な視覚障害者の方の野球なんです。地元開催ということ 

で、非常に視覚障害者の方が少ない中、何とか参加していただいて出場 

するということで、１年ほど前から準備して、結果としては優勝できま 

した。その後ずっと何回か、関係者として一緒にいたんですけれども、 

各大会で入場行進が各都道府県の大きな陸上競技場であるんですけれど 

も、そのとき滋賀県選手団と一緒に介護しながら歩いてるときにも、自 

分は選手でも何でもないんですけれども、ものすごい歓声が注がれ、800 

人とかいうブラスバンドがいて、600人が招待されているという中で、大 

会を体験させてもらったんですけど、そういう経験の中で感じたことは、 

準備される方は大変だということです。テレビとか、その大会の中はそ 

の競技場だけですけれども、行く先々の駐車場の係から、歩くところの 

整備のや、先ほど話がありました花が飾ってあるし、地元団体の方は旗 

持って応援来てくださるとか、宿の問題とか、交通手段の問題とか、途 

方もないたくさんの整備をして、やっとそういう大会ができる。私はそ 

れを経験させてもらった方ですが、そういうことがあり、この間観戦に 

行ったときに、淡々と試合は進んでいきますし、特に伊吹の場合は、い 

ろんな大会を経験されてますので、ノウハウは十分御承知だと思うんで 

すけども、全日本の規模というとちょっと意味合いが違ってくるので大 

変だなということを思いました。もう一つ、観戦には車で行きましたが、 

結構遠いところに駐車しても、各駐車場には旗を持った誘導の方がおら 

れて、そういう方が何人もおられました。行く先々の交差点、車が通る 

危ないところは、全部のポイントに人が立って丁寧に声がけをして案内 

してくださったりとか、会場にもいろんな係の方がおられるということ 

で、先ほど言いましたように、一つの大会を開くには、たくさんの方が 

長時間かけて準備をしてくださってる。今までからスポーツ推進課の方 

がいろんな会議されてますけれども、それをすごく実感として持ってま 

す。本当に御苦労様でした、大変な仕事ですねと言ったらそれまでなん 

ですけども、一つのイベントを成功させるのは、何かあったら大変です 



 

 

ので、天気までは味方につけられませんけれども、何もなくて当たり前 

なので、当たり前のことをするのが一番大変ですので、そういう意味で、 

この間ホッケーの試合を見させてもらいながら、ふっと頭の隅で御苦労 

いただいてるんだろうなと思って、表の舞台に出てこない裏方として皆 

さんに非常に御協力をいただいているなと思いました。 

 

 

  Ｂ委員   ： 先ほど教育センターの御説明がありましたが、ＩＣＴに関する調査研 

究部会では、今年度、彦根市や長浜市の事業研究会に参加され、他市の 

工夫されておられるところを今後参考にされるのかなと思いました。 

今年５月の教育委員の連絡協議会において、彦根市が紹介されたのです 

が、パソコン教室をアクティブラーニング教室に整備されて、そこでは 

机やいすを自由にレイアウトできたり、そのほかいろんな取組を聞かせ 

ていただきました。子どもたちは、新しいことをどんどん吸収するし、 

身につきやすいと思います。指導者側も、新しい知識や技術を習得しつ 

つ、米原市の実情に応じた内容で展開していただければいいかなと思い 

ました。 

 

 

  Ｃ委員   ： 先ほど教育長がおっしゃっていた、イングリッシュオラトリカルパフ 

ォーマンスミートに昨年は参加できたのですが、今年は参加できません 

でした。今回小学生が 49人、全体で 60人まで参加者が増え、大きな舞 

台を用意してパフォーマンスしながら英語で発表するという機会が、こ 

れだけ子どもたちに浸透しているということを感じて本当に嬉しく思い 

ました。私も子どもの学習支援に関わっていまして、近江と伊吹の子に 

関わっていますが、ちょっと不登校気味なところもありまして、途中か 

ら英語を全く学校で勉強してないんだけれども、一緒に勉強してる中で、 

２人とも英語の発音がすごくよくなったので、どうしたのって聞いたら、 

ＱＲコードがある教科書などを活用して、できるだけタブレットとかで 

聞くようにして、たまたま学校に行ったときに、英語の先生と発音練習 

するときに、褒めてもらえたということがあって、英語の発音をしたく 

なって、勉強してとても上手になったということでした。何かこういう 

機会があると、周りの子にも影響を及ぼしますし、特になかなか勉強に 

ついていけなかったりとか、学校になかなか行きにくい子であっても、 

そういうことが一つのきっかけになって頑張っていけるんだというのを、 

今年特に感じました。一対一で勉強する中での一つ嬉しいことでした。 

もう一つは、人権擁護委員の方で今ちょうど人権作文の審査の時期にな 

っていまして、各種人権作文を読んで後日審査会に行くのですが、一つ 



 

 

は災害について伊吹の方で書いておられた人権作文もありまして、もう 

一つは自分のクラスがすごく良いクラスで何でも話し合って解決してい 

くというクラスで、自分はこんなクラスで一緒に過ごせてとても嬉しい 

というのを書いておられました。また、伊吹小学校の読み聞かせも関わ 

ってるんですが、災害を意識をするっていうことが、今回災害が起こっ 

たこともありまして、取組の中に災害支援部を６年生で作ってみたりと 

か、人権作文だけれども、災害が起こって、それに対して自分ができる 

ことがあるだろうかとか、どう声掛けしていくことがあるだろうかと考 

えていくという部分であったり、またクラスなどでも、こんなクラスで 

よかったと感じることが、自己肯定感に繋がるのかなと思いました。学 

校で取り組んでいることが、こうやって子どもたちの思いの中に入って 

いくのは素晴らしい事だと感じました。 

現在、ルッチプラザの休館に伴って、図書館も休館中でこの 10月には 

再開されるのですが、個人的によく図書館利用させてもらっていて、い 

ろんな本を子どもたちに提供するのに、とても図書館の方の対応があり 

がたいなと思ってます。できるだけ子どもたちにいろんな本を読んでい 

ただきたいということで読み聞かせをしているので、次の開館を楽しみ 

にしています。ただ、子どもたちの読書量が減ってきているという話も 

ありまして、できるだけ子どもたちが本を借りに来れるように、子ども 

たちが本に触れられるように、いろんな企画を計画していただきたいと 

思っております。 

 

 

  Ｄ委員   ： 夏休みが終わりまして、授業も通常になり、運動会の練習をやってい 

るようですが、孫が学校に行き始めた頃に夏休みと学校とどっちが楽し 

いか聞いたところ、夏休みと言うかと思ったら学校と言いました。なぜ 

かと聞くと、友達に会える、みんなに会えるからだと答えました。よく、 

考えてみたら、この暑い夏に外へ出る機会もなかったんですけど、友達 

のところへ行ってる様子もないし、友達が来てる様子もない。ただ、ど 

こかでみんなが集まるとしたら、たまたまサッカーを始めたので、サッ 

カーが楽しいと言っている。今の子どもは夏休みもやることがないし、 

ソフトボールもない。プールの字水泳、そういうものもない。友達に会 

う日は全然ない。そういうことを考えたときに、私達が子どもの時は、 

各自治会でソフトボールチームを作って、高学年の人がリーダーになっ 

て、子どもたちが指導者がいない中で、子どもたちだけでそれなりの練 

習をしたりしたんですが、そういうことはないなと思いました。なくな 

ってしまったら、これをどこで補うのかなと思いました。今は運動会の 

練習が始まってるから、どうかと聞いたら楽しいと答えたので、理由を 



 

 

聞くと、色別に分けられたリーダーになったとか、応援練習などは子ど 

もたちだけで一生懸命考えてやってるようですけども、そういう中でそ 

ういう機会が出てきた。そういう意味では私は、子どもたちの中での自 

主的なリーダーシップなどはどこで養われるのかと考えたら、この運動 

会くらいしかないのではないかなと思いました。他の授業でもグループ 

での討議などをされていますが、昔に比べたら機会が減ったと思います。 

そういう意味では、まだ塾へ行ったりスポーツをやってる人は、友達と 

会うことが多いですけど、なくなっている。学生が遊びに行くにしても、 

自分が子どもの頃は自転車でどこでも行きましたが、交通事情や安全性 

も考えると、そういう世の中になってますので出られないというなると、 

なかなか子どもたちが会えない。親の話を聞いても、友達のとこへ行っ 

たら次は友達に来てもらうみたいな形で、親の方もそういう傾向がある 

ような気がします。やはり、学校での授業や行事を通して、子どもたち 

が自主的に自分の意見を言ったり、友達と話し合って何か行動するとい 

う機会を、もう少し再認識して、勉強以外でもそういう役目を果たして 

いただくことが重要だと思います。以前は、自然にそういう機会があり 

ましたけど、今後は意図的に作っていかない世の中になったのかなと思 

いました。 

 

 

  Ｅ委員   ： 今ほど委員が言われましたけども、まさに私も、我が子を見てそう思 

っていまして、35度以上の熱中症の指数を言われると、屋外で遊ぶのを 

控えようとなって、家の中で過ごすしかなくなります。友達の家に行こ 

うと思っても、友達の御両親は仕事に行ってるのでだめと言われてると 

かとなると、結局家で過ごすだけなってしまうので、学校が始まって生 

き生きと学校に行ってます。夏休みが昔みたいな活動的なものではなく 

て、地球環境も含めて、エアコンの効いたところでないと命が危険とな 

るようなことが、今の現代なのかなと思っております。先ほど委員も言 

われましたけども、ホッケーの観戦の方、私は仕事の関係で 20分ほどし 

か見れなかったんですが、観戦していてやはりスポーツ観戦はどんな競 

技も見てると楽しくて、リアルに生で見るのはすごく楽しいと思いまし 

た。ルールもサッカーと似てますし、細かいところは違うんですけど、 

大まかな流れというのは見ていると分かってくるので、やはり市内の子 

どもたちにたくさん目に触れてほしいと思いますし、今度のジョイスポ 

パークでも子どもたちが足を運んでくれたらと思っております。 

 

 

 



 

 

６ 議案審議 

  議案第 53 号 後援等名義使用承認（後援）について         【教育総務課】 

        ○～リーブノートレイスに学ぶ～美しい自然と仲良く楽しもう！ 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

原案承認 

 

  議案第 54号 米原市いじめ問題調査委員会委員の選任について（追加報告分） 

                                   【学校教育課】 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

原案承認 

 

  議案第 55 号 米原市通学路交通安全対策推進委員の選任について   【学校教育課】 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

  Ａ委員   ： 通学路交通安全対策推進会議は、定期的に会議を持たれているのか、 

その都度起こっている通学路に関する課題等について、その方向性や対 

策等を審議されているのか、会議の在り方を教えてください。 

 

  事務局   ： 通学路に対する要望は、各学校から通年であります。その都度建設課 

等と協議をして即対応ができるものについては、その都度対応しており 

ます。ただ、工事が必要なものなどは、すぐに対応できないので会議の 

中で対応を検討していくこととなります。会議については決まった時期 

に開催していますが、その都度対応できないものについて、協議を行っ 

ていくこととなっています。 

原案承認 

 

  議案第 56 号 後援等名義使用承認（共催）について         【図 書 館】 

        ○こしだミカ原画展・ワークショップ 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

原案承認 

 



 

 

 

  承認第８号 臨時代理の承認を求めることについて          【生涯学習課】 

        （米原市史跡鎌刃城跡保存活用計画策定委員会規則の制定について） 

 

― 以下、議案に基づき説明 ― 

 

原案承認 

 

 

７ 報告事項 

  （１）米原市教育行政の点検・評価に関する懇話会の学識経験者の選任について 

                                   【教育総務課】 

  （２）後援等名義使用承認（後援）について 

     ○令和６年度米原市小学校連合運動会             【学校教育課】 

     ○第 23回近江中世城跡琵琶湖一周のろし駅伝          【生涯学習課】 

     ○びわこ文化センター「こどもバレエ教室」第 17 回発表会    【生涯学習課】 

     ○第 33 回山東カップ少年サッカー大会           【スポーツ推進課】 

     ○第 24 回少年少女野球大会いぶきタケルカップ       【スポーツ推進課】 

 

  Ａ委員   ： 連合運動会について、各小学校で開催となっていますが、記録会をい 

う形を取るという事で、各学校で取った記録を持ち寄って、そこで各部 

の順位を決めると理解してよいですか。 

 

  事務局   ： その通りです。今年度については、様々な理由によりましてこのよう 

な開催の方向になりました。ただ、次年度以降につきましては、この形 

態にこだわらず、各校長はやはり集合で開催する意味というところを思 

っております。バスが確保できなかったりであるとか、会場の問題もあ 

り、今年度は暫定的にこのような記録の持ち寄りということになりまし 

た。 

 

 

８ 質疑応答 

 

 

 

９ その他 

 （１）令和６年第 10回定例教育委員会の開催について 

    日 時：令和６年 10月 23日（水）午後３時 30分から 

    場 所：米原市役所 ３－Ａ，Ｂ会議室 



 

 

 

 （２）令和６年第 11回定例教育委員会の開催について 

    日 時：令和６年 11月 19日（火）午後３時 30分から 

    場 所：米原市役所 ４－Ａ会議室 

 

 

10 閉 会 

 以上をもって令和６年第９回定例教育委員会を午後４時 32分に終了した。 


